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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
SOLO CUATRO DE ONCE 
Por Andrés González Arias 
La guillotina de las instancias electorales, tanto las locales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ 
y del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ, como la muy afilada que tiene el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación TEPJF, en su Sala Monterrey, en su Sala Superior; funcionó sin piedad alguna 
y si con mucha eficiencia, porque de once asociaciones civiles que pretendían llegar a convertirse en partidos 
políticos con registro local, solo quedan en pie cuatro. Estas cuatro están por entregar en estos días su 
propuesta del calendario de sus Asambleas – ya las consideren distritales o municipales – al IEEQ y proceder 
a su realización. Y si los anteriores pasos fueron difíciles – no los salvaron siete asociaciones civiles – los que 
siguen están retadores y corresponderá al IEEQ sancionarlos, con la verificación de los números a conseguir 
tanto en cada Asamblea, como el total de estas. Todavía más complicado resultará para cada Asociación Civil 
el demostrar que sus simpatizantes no tienen registro en ningún otro partido político – que no haya 
duplicidades pues – y que sus credenciales sean vigente. Las Asociaciones Civiles que quedaron con vida 
política y sin haber iniciado sus Asambleas, son Biodiversidad Querétaro, A.C. de Edgar Salvador Flores García; 
Movimiento Laborista, A.C. de Miguel Ángel Ortiz Tovar y cuyo nombre como partido político con registro local 
podría ser “Acción Si”; Razón y Participación, A.C. cuyo nombre como partido podría ser “Esperanza de 
Querétaro” de Christian Alberto García Hernández y Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez; Querétaro con 
Rumbo, A.C. de Connie Herrera y que podría tener el nombre de “Querétaro Seguro” si llegase a ser partido 
político local. Lo mueve Connie Herrera, la misma activista que el dio forma al ya desparecido partido 
“Querétaro Independiente”. Estos nombres son los que cada asociación civil dio ante el IEEQ en la intención 
de registro, si bien y en algunos casos podrían estar ocultos los hacedores y operadores de esas asociaciones 
civiles. De los otros siete a los que el paredón electoral les dejó sin aspiración política – por el momento, porque 
pueden volver a intentar registro después de las elecciones del 2024 – algunos treparon en su defensa no solo 
el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que marcó rumbos definitivos para algunos; otros llegaron a la 
Sala Monterrey del TEPJF donde les aplicaron la misma dosis ya exhibida en las instancias locales y los menos, 
todavía hicieron el intento de que la Sala Superior del TEPJF les reconsidera lo que las tres primeras ya se los 
había negado. Algunos ya ni el intento hicieron en la Sala Superior. Mismo resolutivo en instancias primarias 
electorales, misma definición en la Sala Superior. Y no pasaron. De las cuatro asociaciones civiles que cuentan 
con vida político electoral, esperan en estos días entregar sus propuestas para asambleas, que si son 
municipales serán 12 y si son distritales serán 10. Corresponderá al IEEQ tomar conocimiento de lo propuesto 
porque todas estas asambleas deberán de estar realizadas y cubiertos todos sus requisitos, en el mes de 
noviembre del año que corre y poder cumplir una plenaria en el mes de diciembre. Todavía así deberán 
esperar para que el IEEQ defina en los meses de marzo o abril del 2023, cuáles fueron los partidos con registro 
local que se hicieron acreedores a ello, toda vez que cubrieron en tiempo, forma y número, las asambleas 
requeridas. Así, en enero de 2023, las organizaciones que hayan realizado sus asambleas conforme los 
lineamientos requeridos, deberán de presentar su solicitud de registro como partido político local; solicitud 
acompañada de la declaración de principios, su programa de acción, los estatutos aprobados y las actas de las 
asambleas, entre otros documentos. De esta fecha de enero, el IEE dispondrá de un plazo no mayor a los 60 
días para entregarles la respuesta si pasaron o no el examen ciudadano y llenado el número mínimo 
indispensable, para estar listos a partir del 1 de julio de 2023. Así es de que, señores, viene lo más difícil. Y está 
por comenzar. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/solo-cuatro-de-once/ 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EL ESTADO CARECE DE VIVIENDA ECONÓMICA 
El costo promedio es de 1.4 mdp y el mediano de $869 mil, según la Sociedad Hipotecaria Federal. (DQ, 
principal) 
 
N: EJECUTADO EN SU CASA  
El asesinato fue en Bosques del Cimatario y presentaba dos tiros en la cabeza.   (N, principal) 
 
AM: VAN POR FISCALÍA DE DELITOS A MENORES 
Organizaciones civiles impulsan un paquete legislativo que busca proteger y erradicar actos delictivos contra 
las infancias. (AM, principal) 
 
EUQ: REGISTRA QUERÉTARO ALTO DINAMISMO HIPOTECARIO 
De 2019 a 2021, se colocó entre los seis mercados que acapararon 51.5% del total de créditos de la banca 
comercial del país, señalan. (EUQ, principal) 
 
CQRO: “CHECO”, CONQUISTADOR DE MÓNACO 
El piloto mexicano supo administrar sus neumáticos para mantener el liderato que logró tras la buena 
estrategia de Red Bull, con lo que obtuvo su tercera victoria en la F1. (CQRO, principal) 
 
PA: INICIAN EN SJR OBRA POR $200 MILLONES 
Ofrece el gobernador Mauricio Kuri dar infraestructura de calidad para mayor crecimiento y desarrollo del 
municipio en apoyo a su competitividad. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO DEBE CERRAR NEGOCIOS EN EUROPA: GOBERNADOR 
Querétaro debe aprovechar el contexto mundial para atraer inversiones y cerrar negocios, aseguró el 
gobernador Mauricio Kuri, previo a la gira por Europa que sostendrá a partir de este lunes. De acuerdo al 
mandatario, se tratará de una gira relámpago que comprende del 30 de mayo al 2 de junio en donde se 
confirmó la participación de Querétaro en la Feria Internacional Hannover Messe 2022 en Alemania y una 
reunión con el embajador de México en Italia. (DQ, PA) 
  
INVIERTE GOBIERNO DEL ESTADO MÁS DE 200 MDP EN DOS PASOS VEHICULARES EN SAN JUAN DEL 
RÍO 
Con una inversión superior a los 200 millones de pesos de recursos estatales, el gobernador Mauricio Kuri 
inició las obras de dos pasos vehiculares inferiores en el cruce de las vías interestatales del ferrocarril Juárez-
Morelos, con intersección en Avenida Tecnológico, en el municipio de San Juan del Río. (...) Fernando González, 
titular de la SDUOP, explicó que la obra forma parte de un proyecto integral que permitirá el flujo continuo en 
la circulación vehicular. (...) El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, manifestó que con 
la construcción y rehabilitación de vías de comunicación se impulsa el desarrollo de la comunidad y se brindan 
nuevas oportunidades para sus habitantes. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, ESSJR, PA) 
  
INYECTA EL GOBIERNO MIL MDP EN SAN JUAN DEL RÍO 
Advierte el gobernador Mauricio Kuri que para San Juan del Río se han gestionado mil millones de pesos para 
obra social, de movilidad y pluvial en menos de 8 meses.  Dijo que, este recurso se ha estado aplicando en 
infraestructura de alto impacto para el municipio, por lo que advirtió que por su densidad poblacional y la 
posición geográfica que favorece a San Juan del Río, lo convierte en un punto estratégico para el Estado, “no 
solamente por la atracción de inversiones sino también por la demanda de servicios”. Recordó que algunos de 
los proyectos que ejecuta Gobierno del Estado en la actualidad incluyen la rehabilitación del mercado Juárez, 
el mejoramiento del río San Juan, obras pluviales, así como acciones sociales.  (PA) 
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RECONOCE CABRERA APOYO DEL ESTADO 
Con el monto de inversión para la obra en Avenida Tecnológico anunciado este domingo por el gobernador 
del estado, Mauricio Kuri, se suman cerca del mdp invertidos por el Gobierno del Estado en distintas obras en 
SJR durante los primeros ocho meses de la administración actual, señaló el alcalde Roberto Cabrera. Indicó 
que el monto total de inversión de estas obras es histórico para el municipio. (ESSJR) 
  
LEY DE AGUAS, PARA DARLE “MÁS DIENTES” A LA CEA, DICE KURI 
El gobernador Mauricio Kuri reiteró que la recién aprobada Ley de Aguas es sólo para dar “más dientes” a la 
CEA, y subrayó que no tiene ninguna intención de privatizar el suministro del líquido. “No tengo intención de 
dar ninguna concesión de agua, eso que quede muy claro y que no se dejen engañar por intenciones políticas, 
que lo único que hacen es lastimar la credibilidad que tiene Querétaro”, sentenció el mandatario. (EUQ) 
  
NUEVA LEY, FRENO A FRACCIONADORES 
El único espíritu que tiene la Ley de Aguas es controlar y poner un freno a los desarrolladores; señaló el 
mandatario del estado, Mauricio Kuri, quien aseguró que la Ley de Aguas, es para poner límites, por lo que 
exhortó a la población a no dejarse engañar por apreciaciones políticas, que lo único que hacen es lastimar la 
credibilidad que tiene el estado.   “Querétaro era el único estado que no tenía una Ley de Aguas, y eso nos 
“pegaba” mucho hasta en la competitividad en las certificaciones que hemos logrado”.  (PA, AM) 
  
¿AMÉRICA EN LA CORREGIDORA? 
Luego de que el América preguntará sobre la posibilidad de jugar en el Estadio Corregidora ante las 
remodelaciones que sufrirá el Estadio Azteca para el Mundial del 2026, el gobernador Mauricio Kuri afirmó 
que Querétaro levanta la mano para recibir a las Águilas del América. "Por supuesto que Querétaro tiene todo 
para recibir a un gran equipo como es el mismísimo Águilas del América", subrayó el mandatario estatal, quien 
no ha ocultado su afición por el América, su equipo desde que era niño.” (PA) 
 
QUERÉTARO SIGUE CONTENIENDO UN POSIBLE INCREMENTO DE CASOS COVID-19; PIDE VOCERÍA 
ESTAR ALERTA 
En Querétaro, tras un leve incremento de casos por Covid-19, la enfermedad se encuentra en un periodo 
estable y contenido, donde es necesario permanecer en alerta, advirtió el vocero Organizacional, Erick 
Ventura. Refirió que en la semana que concluyó, la positividad alcanzó a duplicarse, mientras que el promedio 
diario de casos se ubicó en 22; además, informó que la Secretaría de Salud reporta una hospitalización del 1%, 
sin casos graves y una disponibilidad del 100% en camas con ventilador. (N, PA, AM) 
 
SESA CONMEMORA EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD DIGESTIVA 
La SESA se suma al Día Mundial de la Salud Digestiva, que se conmemora el 29 de mayo de cada año para crear 
conciencia entre la población sobre la importancia de la prevención y el tratamiento de las enfermedades 
digestivas. La conmemoración se lleva a cabo por iniciativa de la Organización Mundial de Gastroenterología, 
y este año el lema es “Prevención del cáncer colorrectal: Volviendo al camino”. (PA) 
 
GANA EL CHEF ROGELIO CASTAÑÓN LA 21 EDICIÓN DEL FESTIVAL DE LA PAELLA 
La titular de SECTUR, Mariela Morán, afirmó que el Festival de la Paella nos coloca como referente 
gastronómico y enoturístico de México. El chef Rogelio Castañón Félix, de Crocus Servicios Gastronómicos, de 
Zacatecas, obtuvo el primer lugar de la 21ª edición este festival, que es un referente y un puente que vincula a 
España y a México a través de sus cocinas. (N) 
 
QUERÉTARO REDUCIRÁ 27% EMISIONES DE GEI PARA 2030 
Con el objetivo de limitar el calentamiento global a menos de dos grados centígrados, el estado de Querétaro 
se fijó dos metas de reducción de gases de efecto invernadero (GEI). La primera consiste en que, para el 2030, 
haya una reducción del 27% de estos; la segunda, que para el 2050 este tipo de emisiones descienda 65%. 
Ambas metas toman como referencia los niveles de GEI emitidos en 2015. Lo anterior se desprende del 
documento Resultado anual 2021 sobre la gestión ambiental en el estado de Querétaro, que fue publicado por 
la SEDESU en el periódico oficial de gobierno del estado, “La Sombra de Arteaga”. Ahí se enlistan 12 acciones 
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prioritarias para la trayectoria de descarbonización de la entidad, que se implementarán en seis sectores. 
(CQRO) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
PREPARAN LA ENTREGA DE MOCHILAS ASPERSORAS 
Con una aportación tripartita se pretende entregar mil mochilas aspersoras entre los productores agrícolas 
de SJR y Pedro Escobedo, municipios en donde predomina la actividad primaria. Así lo dio a conocer el 
diputado local Guillermo Vega, quien aseguró que la Congregación Mariana Trinitaria (CMT), productores 
agrícolas y una aportación gestionada por él, permitieron que este proyecto se consolidara. (ESSJR) 
  
AVANZA INDIVIDUALIZACIÓN DE AGUA EN CONDOMINIOS 
Aunque con la “Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
del Estado” se obligará a la individualización de los macromedidores, ya se había comenzado con algunos 
cambios en la capital del estado, aseguró el diputado local de Querétaro Independiente, Manuel Pozo. (DQ) 
 
AMARILDO BÁRCENAS ES UN BUEN PRESIDENTE: GRACIELA JUÁREZ 
- ¿El panista Amarildo Bárcenas es un buen presidente municipal?, se le cuestiona. 
-Sí, si es un buen presidente municipal, ha tenido todo el apoyo del Gobierno del Estado, ha hecho cosas, 
también hay que reconocerlo, no porque no sea de mi partido, no voy a decir las cosas como son. Así ataja la 
diputada del PRI, Graciela Juárez, que señala que antes de pensar en aliarse con el PAN, se deben de dar 
resultados. (N) 
  
MULTA DE 14 MDP AL PAN FUE POR UN TEMA ADMINISTRATIVO: LÓPEZ BIRLAIN 
La diputada Ana Paola López dijo que la multa de 14 millones al PAN fue debido a un tema administrativo y 
no a que se haya mal utilizado los recursos. “La razón por la que se multó es por la forma en que se hicieron 
depósitos de los militantes, cambiaron el mecanismo, por lo que tengo entendido, y el secretario general nos 
informó que ahora tienen que salir los depósitos individuales de la cuenta del miembro activo, y tiene que ser 
directo a la cuenta del partido y fue un tema principalmente como administrativo”. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
  
RESOLUCIÓN DE SCJN SOBRE DERECHO A LA VIDA, PRECEDENTE IMPORTANTE: TSJEQ 
La resolución de la SCJN de invalidar una disposición de la “Constitución política del estado de Nuevo León” 
que tutelaba el derecho a la vida desde el momento de la concepción es un criterio y precedente importante; 
sin embargo, no afecta a la “Constitución política del estado libre y soberano de Querétaro”, que tiene un 
artículo redactado de forma similar al de la neoleonesa. Así lo dijo la magistrada presidenta del TSJ, Mariela 
Ponce, quien consideró que, aunque la Constitución queretana puede reformarse para empatarla con la 
resolución de la SCJN, el tema más bien está relacionado con la despenalización del aborto, ya que si la vida se 
tutela desde la concepción, se presentan conflictos para el caso del aborto. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
MÚSICA Y BAILE LLEGAN A LAS PLAZAS PÚBLICAS DE LA CAPITAL 
Las plazas públicas de Querétaro continúan con actividades musicales debido al Festival Querétaro 
Experimental. Durante el fin de semana se presentó el cantante Cimafunk, quien es un importante referente 
de la música cubana y que llenó de baile la plaza fundadores, donde también se presentó la banda local Gravity 
Funk. (DQ, PA) 
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VAN POR 30 EN EL CENTRO HISTÓRICO 
La Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro tiene previsto instalar 30 biciestacionamientos en el 
Centro Histórico de la ciudad, durante los próximos cuatro meses, informó el titular de la dependencia, 
Rodrigo Vega. (DQ) 
  
PIDE RECURSOS PARA MANTENER LAS CICLOVÍAS 
La regidora de Morena en el municipio de Querétaro Ivonne Olascoaga solicitó que se garantice un 
presupuesto anual a la Secretaría de Movilidad, para que pueda destinar recursos al mantenimiento de las 
ciclovías, y así dar seguridad a los usuarios que se trasladan por esos espacios. (DQ) 
  
CICLOVÍA DE EZEQUIEL MONTES ES UN LOGRO DE LA SOCIEDAD CIVIL: UCIQ 
La colocación de vialetones para delimitar la ciclovía de la Avenida Ezequiel Montes en el Centro Histórico fue 
celebrada por Andréi Montero, de la UCIQ, quien recordó que fueron casi dos años y medio de gestión para 
que esta obra fuera realizada. (N) 
  
AVANZAN CON COMERCIO CULTURAL DE NO APARTADO 
El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Rodrigo Vega, informó que lograron un acuerdo con 
los 31 representantes de negocios, restaurantes, bares y cantinas, a los que se les bloqueó su licencia de 
funcionamiento por apartar lugares o generar problemas de movilidad. (DQ) 
 
CAPITAL SEGUIRÁ TRABAJANDO CON LA CEA 
Ante las constantes críticas que se han hecho por parte de grupos políticos, sociales y de activismo ecológico 
en torno a la nueva “Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento 
del Estado de Querétaro”; el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava refirió qué hay confianza en la 
nueva normativa y descartó que en la capital se vaya a concesionar el servicio. El edil capitalino destacó que 
estas disposiciones de nivel administrativo deberán garantizar el abastecimiento del agua potable por las 
próximas décadas; por lo que respaldaría los esfuerzos del gobierno estatal y de la legislatura, en tanto se 
aplique esta nueva legislación. (PA) 
  
ATIENDEN DESABASTO DE AGUA EN SAN JUAN 
Aunque algunas colonias y comunidades de San Juan del Río reportaron que el servicio de agua les llegara de 
manera irregular, el director de la JAPAM, Gilberto Ugalde de Alba mencionó que han estado pendiente de la 
situación y afortunadamente no se le ha dejado todo un día sin el vital líquido. (N) 
 
NOS PLANTEAMOS UN OBJETIVO CON USTEDES, Y LO ESTAMOS CUMPLIENDO: LUIS NAVA 
En la labor de procurar el desarrollo integral de las familias queretanas, el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava, acudió a la entrega de 162 escrituras públicas con las que se brinda certeza jurídica al patrimonio 
y tranquilidad a igual número de familias, y que podrán mejorar su calidad de vida. “Ustedes han trabajado 
durante años para poder llegar a este día, han trabajado durante años para construir su patrimonio y cuentan 
con nuestro apoyo, con nuestro respaldo para poder llegar hasta aquí y puedan tener sus escrituras …”, señaló. 
(DQ, N, AM) 
  
PLAZA DEL MARIACHI PRESERVARÁ NUESTRAS TRADICIONES: NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, inauguró la Plaza del Mariachi, la cual tuvo una inversión de 
45 millones de pesos para su remodelación. Dicho recinto contará con techumbre específicamente diseñada 
para la realización de eventos aún con condiciones de sol o lluvia. (PA) 
  
SON 17 QUE BUSCAN CAMBIAR SU VIDA 
El Hogar de Transición “Cambiando vidas”, que habilitó el Municipio de Querétaro para apoyar la reinserción 
social de personas en situación de calle, cuenta actualmente con 17 usuarios, informó Teresa Borbolla, 
directora del Instituto Municipal para prevenir Conductas de Riesgo. (DQ) 
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ROBERTO SOSA IMPULSA NUEVOS REGLAMENTOS 
Regidores del municipio de Corregidora aprobaron por unanimidad, en sesión ordinaria presidida por el 
alcalde Roberto Sosa, el Reglamento Interior de la primera Secretaría de la Mujer municipal en el estado y el 
Reglamento Municipal de Protección Civil, los cuales se crearon con la finalidad de brindar una mejor atención 
y asistencia a la ciudadanía. El reglamento que regirá el actuar de la Secretaría de la Mujer, establece los 
principales ejes de acción de esta institución y que consisten en transversalizar la perspectiva de género e 
igualdad, la formación integral de la mujer, la prevención y atención de la violencia contra las mujeres, así 
como las acciones de salud en favor de estas. (PA) 
  
VIÑA FEST 2022 SIN PERMISOS MUNICIPALES 
Hasta el momento los encargados del evento denominado “Viña Fest 2022”, que pretende realizarse en la 
comunidad de La Estancia, no se han acercado con el gobierno municipal para solicitar los permisos 
correspondientes. De manera que, al día de hoy, no está autorizada la realización de dicho evento, informó 
Diego Cabrera, secretario de Gobierno de SJR. (ESSJR) 
  
HAY 5 EMPRESAS INTERESADAS EN EXPANDIRSE EN SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, dio a conocer que se sigue trabajando 
fuertemente para atraer más inversiones al municipio, y por lo pronto algunas de ellas están interesadas en 
expandirse, como es el caso de LG Innotek. (N, AM) 
  
TOLIMÁN ES AVALADO POR SU EXCELENCIA 
El Municipio de Tolimán, que es encabezado por reelección por la M. en D. Lupita Alcántara de Santiago, recibió 
el viernes 27 de mayo en la Ciudad de México por el Instituto Mejores Gobernantes, el Reconocimiento 
Internacional por haber obtenido la Certificación de Excelencia en Gobierno (C.E.G.). Esta distinción se otorga 
al acreditar la competencia del estándar "Eco 105 Atención al Ciudadano en el Sector Público", a través del 
Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales CONOCER, avalado y expedido 
por el Gobierno de México, mediante la Secretaría de Educación Pública. (DQ) 
  
RECIBE RENÉ MEJÍA A ALCALDES Y REGIDORES DE PERÚ 
El presidente de Amealco, René Mejía, recibió a la representación de cinco municipalidades de la República 
del Perú. Se trató de los alcaldes provinciales de: Andahuaylas: Adler William Malpartida Tello; de 
Quispicanchi, Manuel Jesús Sutta Pfocco; de Calca, Adriel Korak Carrillo Cajigas; así como la y el Regidor de las 
Municipalidades Distritales de: Nueva Cajamarca, Alberto Rivas Plata Vázquez, Y Wanchaq, María Luisa 
Garayar Salas. (N) 
  
ANUNCIA TOÑO MEJÍA OBRAS DE URBANIZACIÓN EN LA TORTUGA 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, anunció obras de urbanización de la calle José 
María Morelos, en el tramo de la calle Juárez a Miguel Hidalgo, en la comunidad de la Tortuga. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  
NO SE PREVÉ PANDEMIA POR VIRUELA DEL MONO: COLEGIO MÉDICO 
Debido a que se registra en brotes pequeños que logran controlarse y a que el contagio “no es tan fácil” a 
diferencia de los virus respiratorios, el vicepresidente del Colegio Médico de Querétaro, Rodrigo Miguel 
González, indicó que no prevén que la viruela del mono genere una pandemia, luego de que el 28 de mayo se 
registró el primer caso importado en el país por parte de un hombre de 50 años que se atiende en la Ciudad 
de México, pero que es residente de Nueva York y probablemente se contagió en Holanda, según informó el 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. (CQRO) 
  
RUEDAN POR LA LEGALIZACIÓN DE LA CANNABIS 
Al menos un centenar de consumidores de marihuana se reunieron para la Primera Rodada Cannábica 
Querétaro 2022, salieron de la plaza del Estudiante al Jardín Guerrero, para pedir la descriminalización del 
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consumo. Organizadores urgen a las autoridades a legislar y dicen estar dispuestos a apoyar en la 
profesionalización de este tema, así como en la industria. (EUQ) 
  
EL ESTADO CARECE DE VIVIENDA ECONÓMICA 
Querétaro es uno de los estados con más incremento en los precios del sector inmobiliario a nivel nacional, 
con 7.4% en el primer trimestre de 2022; el precio promedio de la vivienda está entre 3 y 4 mdp. Mientras que 
la vivienda económica se concentra en municipios como El Marqués y Querétaro, ya que en Corregidora la 
mayoría de las viviendas oscilan por arriba de los 800 mil. De acuerdo con el índice de la Sociedad Hipotecaria 
Federal (SHF) en el primer trimestre de 2022 en la zona de la vivienda incrementó 7.4% por el aumento en 
los precios de departamentos y casas en condominios. (DQ) 
  
QUERÉTARO, EL MEJOR MERCADO DE VIVIENDA 
En los últimos años, el estado de Querétaro se posicionó como uno de los estados y ciudades más 
prometedoras para invertir en bienes raíces. Sus atributos: ubicación geográfica, crecimiento económico y 
desarrollo industrial. De acuerdo con el Consejo de Valuadores y Estatal de Profesionales Inmobiliarios de 
Querétaro (CEPIQ), a nivel nacional, dicho estado es el tercero con mayor crecimiento inmobiliario, con un 
incremento anual estimado de 10% para 2022. (AM) 
 
LLAMAN COMERCIANTES A RETOMAR EL PROGRAMA DE VALES ESCOLARES 
El sector papelero resultó uno de los más afectados durante la pandemia, en busca de lograr que se recupere 
es que el sector comercio dialoga con las autoridades en busca de retomar el programa de Vales Escolares, 
indicó Fabián Camacho, presidente por Querétaro de la Canaco. (PA, AM) 
  
NÚMERO DE CONSTRUCTORAS SIN CONTRATOS DISMINUYE 12%: CMIC 
Óscar Hale, presidente de la CMIC, informó que al cierre del quinto mes el porcentaje de agremiados que no 
cuenta con contratos para operar disminuyó de 30 a 18%, es decir, 12%, y estimó que la industria en la entidad 
alcance un crecimiento del 10% al cierre del primer semestre del año. Refirió que esto se debe a la 
participación que tuvieron las empresas constructoras en los procesos de licitación del gobierno del estado, 
así como en los municipios de Querétaro, Pedro Escobedo, El Marqués, San Juan del Río y Corregidora.  (CQRO) 
  
CON CREATIVIDAD, BANQUETEROS VAN POR REACTIVACIÓN 
El sector enfrentó primero las duras restricciones por la pandemia y ahora la inflación; confían en “salir del 
bache”.  (EUQ) 
 
QUERÉTARO SE CONVIERTE EN UN PEDAZO DE EUROPA 
Querétaro fue este fin de semana un pedazo de Europa. Los 9 mil 178 kilómetros que separan a la capital 
queretana de París no fueron impedimento para que en el Centro de la Ciudad se sintiera un ambiente de 
Champions League.  Miles de fanáticos vestidos de blanco y rojo se dieron cita en el Estadio Olímpico para 
disfrutar del UEFA Fan Fest, evento que por primera vez se realiza fuera de la ciudad sede de la Final del evento 
futbolístico más importante del Viejo Continente.  La cancha del estadio sirvió de “sala” para que los asistentes 
se tiraran al sol, escucharan música, bailaran, bebieran y se volvieran a sentar para disfrutar del partido entre 
Real Madrid y Liverpool en una pantalla gigante de 200 metros cuadrados. (PA) 
 
CERRARÁ MAYO CON 58% DE OCUPACIÓN HOTELERA LOCAL 
El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Luis Signoret informó que, durante abril, en Querétaro 
reportaron niveles de ocupación de hasta el 55%. Mientras tanto, para mayo se podría esperar un incremento 
en la ocupación hotelera de un 3%, ya que Signoret Luna dijo que esperan cerrar el mes con un 58%. (AM) 
  
EXIGEN QUERETANOS A AMLO ABASTO DE MEDICINAS EN SECTOR SALUD 
El cese de los gasolinazos, el abasto de medicinas en el sector salud, la atención a la violencia campante en el 
país fueron las consignas de más de un centenar de queretanos que se manifestaron en Plaza de Armas.  El 
contingente partió desde la Alameda Hidalgo y marchó hacia la plaza de la independencia; durante el trayecto 
también demandaron que se detenga la construcción del Tren Maya. (DQ) 
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REVISIÓN DE MOCHILA NO SE HA SOLICITADO: PADRES DE FAMILIA 
La presidenta de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Iyar Zayim López, indicó que desde el regreso a 
clases presenciales ninguno de los 3 mil planteles de educación básica que forman parte de la agrupación ha 
solicitado que se retome el operativo de revisión de mochila a petición de los tutores; sin embargo, reiteró que 
no se pueden identificar de manera previa sucesos como el tiroteo a manos de un joven de 18 años en la 
primaria de Uvalde, Texas, Estados Unidos, que dejó sin vida a 19 estudiantes y dos profesoras.  (CQRO) 
  
UAQ RECIBE ESPACIO EN DONACIÓN Y REANUDA SERVICIOS DE LA CLÍNICA ENSAIN, JALPAN 
Con el objetivo de ofrecer servicios médicos dirigidos a los habitantes de Jalpan de Serra, la UAQ reabrió sus 
puertas de la clínica en Enfermería y Salud Integral (Ensain) en dicho municipio, la cual ofrecerá consultas de 
enfermería, psicología, nutrición, fisioterapia, medicina y optometría, psicología, nutrición, fisioterapia, 
medicina y optometría, entre otras. (DQ) 
  
SE DESLINDA UAQ DE FIRMA AQUANIMALS 
La UAQ no tiene convenios de colaboración con la empresa Auquanimals para la producción rana toro, 
comentó Teresa García, rectora de la UAQ, quien consideró que el tema se debe aclarar para no caer en 
especulaciones. (DQ) 
  
AGUANTAR LA CRÍTICA, PIDE LA RECTORA TERESA GARCÍA 
El viernes, se llevó a cabo una manifestación organizada por colectivos estudiantiles de la UAQ, y de otras 
instituciones educativas; con el objetivo de protestar en contra de la nueva “Ley Estatal de Aguas”. Y es que, a 
decir de la rectora Teresa García, esta nueva normativa no contempla la capacidad actual y real del agua en el 
estado; y que fue un “desatino” que se comenzará con reformas legislativas en materia de concesiones y 
operadores privados del servicio. (PA) 
  
UNIVERSITARIOS DESARROLLAN PROTOTIPO DE DESHIDRATADOR SOLAR PARA ALIMENTOS 
A fin de trabajar en acercar la tecnología a agricultores de Concá para la preservación de los alimentos, seis 
alumnos de la Ingeniería Agroindustrial de la Facultad de Ingeniería trabajan en un “Prototipo de 
deshidratador solar mixto monitorizado para alimentos”, con el cual obtuvieron el primer lugar del concurso 
"Mfeni" 2022. Aunque en el Campus Concá de la UAQ se cuenta con un deshidratador, este presenta fallas 
durante el proceso; por lo que con estos antecedentes, los universitarios diseñaron -en Autodesk Inventor- 
una propuesta que permite una deshidratación uniforme de las hortalizas y, a su vez, integrar mejoras para 
evitar las problemáticas del deshidratador ya existente. (N) 
  
HABRÁ “PROGRAMA ESTATAL DE DESARROLLO DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS” 
A través de la Coordinación de Asuntos Indígenas, establecida en marzo de este año y encabezada por Aurelio 
Sigala, se trabaja en la elaboración de un “Programa estatal de desarrollo de los pueblos indígenas”, mediante 
el cual se definirán las acciones gubernamentales y su asignación de presupuesto. Así lo informó el 
subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno del estado de Querétaro, Armando Del Río 
Leal, quien señaló que el programa forma parte del plan de acción que ya implementa la mencionada 
coordinación. Agregó que dicho documento deberá articularse con los objetivos y fines del Plan Estatal de 
Desarrollo 2021-2027. (CQRO) 
   
SEQUÍA SEVERA EN 10 MUNICIPIOS, REPORTA EL SMN 
Con corte al 15 de mayo de este año, 10 de los 18 municipios de la entidad queretana registran sequía severa. 
La lista de las demarcaciones afectadas por el fenómeno está integrada por Amealco, Cadereyta, Colón, 
Ezequiel Montes, Huimilpan, El Marqués, Pedro Escobedo, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán. La 
información mencionada forma parte del Monitor de Sequía de México, generado en el SMN, organismo 
dependiente de la Comisión Nacional del Agua, que detalla que Corregidora, Jalpan, Peñamiller y Querétaro 
presentan sequía moderada; mientras que Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Landa de Matamoros y San Joaquín 
están en condiciones anormalmente secas.  (CQRO) 
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CESPQ BUSCA CERTIFICACIÓN ACA PARA INSTITUTO DE CARRERA PENITENCIARIA 
Debido a que el Sistema Penitenciario de Querétaro incluye certificaciones internacionales, en este caso las 
expedidas por la Asociación Americana de Correccionales (ACA, por sus siglas en inglés), se lleva a cabo el 
proceso de recertificación del Centro Penitenciario de San Juan del Río, además del procedimiento para lograr 
la certificación del Instituto del Servicio Profesional de Carrera Penitenciaria. Lo anterior fue informado por 
el titular de la CESPQ, Gustavo López Acosta, quien explicó que las recertificaciones se deben realizar cada tres 
años. (CQRO) 
  
INVESTIGAN A SEIS POR ASALTOS EN LIBRAMIENTO 
Al caer el primer imputado por los supuestos asaltos en masa a automovilistas y transportistas en el 
libramiento noreste, otros fueron detenidos en cateo, lo que dejaría al descubierto la veracidad de la supuesta 
banda. Según se trata de una zona de conflicto, el perímetro colindante entre la comunidad de La Solana 
perteneciente a la Delegación Santa Rosa Jáuregui y la comunidad de Chichimequillas municipio de El 
Marqués, que los divide el libramiento noreste en un tramo que va del 8 a 10 kilómetros, lugar donde dejaron 
al descubierto los asaltos a automovilistas y operadores del transporte federal el pasado viernes 20 de mayo. 
(DQ) 
  
INFORMARÁN DELITOS QUE ATIENDE CADA UNIDAD DE FGE 
Yuriko Guillén, mujer agredida en Valle Juriquilla por su vecino, no pudo ser atendida en la Unidad 4 de la FGE, 
debido a que refirió que había sido amenazada por un vecino, y en ese espacio no atienden ese tipo de delitos, 
subrayó la vice fiscalía de Investigación y Persecución del Delito, Margarita Luna Téllez Giron. (DQ) 
  
SE INVESTIGA LA MUERTE DE UNA MUJER EN LA COLONIA LEYES DE REFORMA EN LA CAPITAL DE 
QUERÉTARO 
Durante la noche de este sábado, fiscalas tomaron conocimiento sobre el deceso de una persona del sexo 
femenino que se localizó sin signos vitales en un terreno baldío localizado en calle 24, casi esquina con la 3 en 
la colonia Leyes de Reforma. Vecinos en la zona refirieron que posiblemente se trate de una vecina de la zona 
por la vestimenta y las características que alcanzaron a observar. Fue a través de un llamado ciudadano que 
policías municipales tomaron conocimiento como primeros respondientes del deceso. (PA) 
  
LO ASESINAN 2 SUJETOS EN BOSQUES DEL CIMATARIO 
Dos sujetos armados asesinaron a un hombre en el patio de una casa ubicada en la calle Bosques de la 
Hacienda, de la colonia Bosques del Cimatario. Los sujetos se dieron a la fuga y no han sido ubicados por los 
policías. Fueron los familiares de la víctima quienes le encontraron en el patio quienes llamaron a los cuerpos 
de emergencia. Los policías aseguraron la escena del crimen y comenzaron la búsqueda de los presuntos 
responsables. (DQ, N, ESSJR, PA) 
 
PLENA COLABORACIÓN CON FISCALÍA 
Después de los hechos ocurridos el pasado miércoles, donde una persona falleció al interior de una patrulla 
de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPYTM) de El Marqués, después de detenerse: el 
titular de la dependencia, Javier Cortés Cruz informó que se aportarán todos los elementos para esclarecer los 
hechos. "Estamos en la mejor disposición de colaborar y coadyuvar, cualquier solicitud o requerimiento 
estamos a la orden, en todo momento estamos en la mejor disposición de aportar los elementos y todo lo que 
ayude a esclarecer esta investigación", indicó Cortés Cruz. (PA) 
  
SOLO BAJANDO SE LLEGA A LO ALTO: OBISPO FIDENCIO 
El obispo Fidencio López, en la celebración eucarística que presidió en la Catedral de Querétaro, señaló que la 
fiesta de la Ascensión del Señor es una invitación a los católicos a poner los pies sobre la tierra y procurar 
hacer de esta un mejor lugar para habitar. Reflexionó sobre la Ascensión de Jesús, al destacar que el cielo y la 
tierra está entre la gente. (N) 
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LA VIDA ES SAGRADA Y MERECE RESPETO: DIÓCESIS 
La vida es sagrada y merece respeto, aseveró el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, luego de que 
la SCJN invalidó la tutela del derecho a la vida desde el momento de la concepción, establecido en el artículo 
uno, párrafo segundo de la “Constitución política del estado de Nuevo León”. Reiteró que la iglesia católica está 
a favor de la vida desde el momento de la concepción hasta su muerte natural y señaló que desde la comunidad 
religiosa lucharán por el respeto de la persona desde la fecundación. (CQRO, N) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
MEDIO SIGLO 
Marcha partidizada. Por más que se dijo apartidista y no politizada, la marcha universitaria contra la recién 
creada ley de aguas fue desvirtuada con la presencia de operadores, regidores y hasta de consejeros estatales 
de Morena, los mismos que pedían dinero para amparos en enero. Así como en el PAN hay ansiedad de varios 
personajes por perfilarse al 2024, en el partido Morena hay muchos políticos, luchadores sociales y hasta 
actuales académicos desbocados por merecer una candidatura. Es el caso del ex delegado de Gobernación, 
Joaquín de la Lama, el mismo que siendo funcionario federal se manifestó en protesta por el reemplacado 
vehicular y se ganó una investigación de su jefe, el subsecretario Rabindranath Salazar, quien a los pocos días 
lo destituyó. De la Lama añora una postulación a cargo de elección popular por el partido Morena y le cae 
“como anillo” hacer activismo en defensa del agua, aunque no sea el agua lo que le interesa. SALTO NATURAL. 
Su rol al frente de la movilización universitaria contra la ley de aguas, pero especialmente por su constante 
presencia en los temas de la agenda pública, la rectora Teresa García Gasca parece haber definido su futuro 
paso a la política. A 2 años de las próximas elecciones, la rectora sigue el camino de su antecesor Gilberto 
Herrera Ruiz, quien también montó sus aspiraciones en manifestaciones callejeras y en una marcada lejanía 
con el Gobierno estatal, en el actual pese al aumento histórico de recursos que le otorgó, y podría postularse a 
senadora en 2024. PARTIDIZADA. Irónico, por decir lo menos, resulta que la principal opción política de la 
rectora sea precisamente el partido de la 4T que tanto presupuesto le quitó desde 2019 a la UAQ y que también 
de Morena provenga el actual abogado general de la Autónoma, Gonzalo Martínez, tras coordinar la campaña 
de Celia Maya a gobernadora. SANDRA Y PEPE. Hablando de ansias políticas, ya hay gente trabajando en el 
proyecto de postular por el PRI a Sandra Albarrán a la alcaldía capitalina, una mala noticia para los panistas 
Agustín Dorantes y “Felifer” Macías porque contra ella no tendrían cómo competir. El equipo de Albarrán, 
integrado por algunos impresentables o ex investigados por desvíos, arma redes de apoyo e intenta resucitar 
algo del antiguo “partidazo” que gobernó por última vez el estado en el 2009-2015. Hoy el PRI, con Abigaíl 
Arredondo como dirigente, sigue en la lona y tiene como única posibilidad de mover la patita el entregarse en 
alianza con el PAN. Se confirma lo comentado hace una semana sobre el retorno de José Calzada Rovirosa a la 
política partidista. PLAN C. Por si cuaja en el PRI lo de Sandra Albarrán, en el PAN ya tienen lista a una 
celebridad nacional que podría contrarrestar en género y en popularidad a la ex primera dama del estado. 
DESAIRE. En lo que va de la pandemia Covid-19, cerca de 50 padres de menores de edad en el estado de 
Querétaro solicitaron amparos para que sus hijos reciban la vacuna. No obstante, de acuerdo con la delegación 
estatal de la Secretaría de Bienestar, en el municipio de Corregidora solo acudió la mitad de la población de 12 
a 17 años que esperaban que acudiera para inmunizarse con la marca Pfizer. TRÁILER DEL TERROR El 
misterioso caso de Aquanimals destapó como otro pendiente del estado la protección real de los animales. Esa 
empresa fue descubierta transportando en un tráiler 4 toneladas restos de gatos y perros, pero no quedará en 
anécdota porque activistas de protección animal preparan llevar el tema ante instancias legales e investigan 
(más que la fiscalía). SUSTO. Alguien no hace su chamba y puso en un papelón a la Coordinación de Protección 
Civil Municipal de Querétaro, que estuvo a punto de ser embargada el jueves por un laudo laboral. El ridículo 
fue evitado solo porque algún influyente intervino ante el Poder Judicial para suspender la diligencia. Todo 
estaba listo y en proceso para ejecutar, incluso una grúa estaba a punto de anclar 3 automóviles, pero al último 
minuto la actuaria cerró la diligencia pese a la protesta de la parte afectada, que reclama el pago de una 
indemnización por más de 600 mil pesos. (DQ) 
  
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
DIOS NOS DA EL AGUA, PERO NO LA ENTUBA. En torno al tema de la llamada nueva ley de aguas en el estado 
de Querétaro, hay que decir que esta semana se escucharon un sinfín de voces, la mayoría de la oposición que 
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refieren que la aprobación tan rápido de esta ley, deja muchas dudas en el entorno inmediato; que detrás de 
ella, está la firme intención de favorecer a los 22 concesionarios y/o distribuidores autorizados del vital 
líquido y que, además, la pretensión del gobierno del estado es privatizar este proceso, lo que equivale a que 
un bien nacional que, además, es un bien público, sea “administrado” por particulares ante la “incapacidad” 
del estado de dotar de agua potable a todos los habitantes en los 18 municipios y como dice el propio 
gobernador, “Dios nos da el agua, pero no la entuba”. La otra lectura es la de ordenar legalmente estos procesos 
e, incluso, asegurar el abasto y la distribución democrática del vital líquido y hasta recuperar las finanzas de 
la misma Comisión Estatal del Agua que encabeza Luis Alberto Vega Ricoy y quien concedió varias entrevistas 
a los medios locales. Palabras más, palabras menos, lo cierto es que regular la distribución, operación y hasta 
comercialización del agua, resultan indispensables para poner a Querétaro a la altura de lo que hoy demanda 
su propia realidad. Se trata de meter en cintura a quienes, por muchos años, se han aprovechado de la 
“incapacidad administrativa” de la CEA para hacer lo que quisieron. Eso, ya se acabó. Tan es así que uno de los 
temas centrales de esta situación, son los mil millones de pesos que la CEA tiene en cartera vencida y que 
tendrá que resolver este mismo año para dimensionar las finanzas de esa instancia, justo, a través de la nueva 
ley. Pero resulta curioso que, luego de la marcha que realizaron universitarios de la UAQ en contra de la 
reciente aprobación, se pudo saber que nuestra máxima casa de estudios tiene, a la fecha, un adeudo de cerca 
de 40 millones de pesos de agua que no se han pagado. ¿De qué manera, van a resolver esta realidad las 
autoridades correspondientes?; ¿no hubiera sido bueno que, antes de marchar, debieron informar que, 
literalmente, nuestra alma mater no ha pagado el consumo de agua de los últimos años? No cabe duda de que, 
como dicen los clásicos, el buen juez, por la casa empieza. ¿No lo creen? ¿Qué podría haber detrás de la marcha 
contra el agua?, revocar o reformar la ley es uno de los principales argumentos de la marcha universitaria que 
vimos en el Centro Histórico este fin de semana en la que participaron poco más de 500 ciudadanos de 24 
organizaciones, la mayoría jóvenes universitarios, incluyendo a nuestra muy respetable rectora, la doctora 
Tere García Gasca que, aunque es muy temprano todavía, según dicen en los corrillos políticos, podría 
apuntarse a la candidatura al Senado de la república por Morena y convertirse en la segunda rectora que llegue 
a la cámara alta con la misma fórmula de Gilberto Herrera. La autoridad indiscutible y la presencia ejemplar 
de la rectora, ha hecho suponer a varios que podría estar detrás de estos afanes públicos, una incipiente 
carrera política ante la escasez de líderes naturales entre la sociedad queretana y ante las insistencias de quien 
fuera delegado de gobernación en nuestro estado y, por cierto, recientemente destituido, Joaquín de la Lama 
que enfrentó serios problemas luego de convocar a las “marchas contra las placas en Querétaro” además de 
antorchistas que fueron convocados por el profesor Gurrola. Para que no haya duda del apoyo a la “marcha 
estudiantil”, la rectora de la máxima casa de estudios de la entidad refirió que la universidad es consciente de 
la problemática en torno al agua y aseguró que la ley antes mencionada es insuficiente, ya que se debe abordar 
una legislación integral y más completa, que tome en cuenta todas las aristas de la problemática del vital 
líquido, lo cual es indispensable para el estado de Querétaro.  EL TURISMO, EL MOTOR QUE NUNCA SE APAGA. 
Sigue cosechando y pisando fuerte en materia de turismo la secretaria del ramo, Mariela Morán Ocampo. Es el 
turismo, dice a cuello erguido, el motor que mueve a la economía nacional y regional y que, además de las otras 
industrias que son y muy relevantes para Querétaro, hay que fortalecer el sector de servicios y turismo. La 
secretaria habla, recorre, gestiona, camina y atiende personalmente, junto con su equipo, todos los rincones 
del estado para llevarlo al siguiente nivel. Esta semana concluyó la participación de Querétaro en el Tianguis 
Turístico y la labor del sector queretano fue reconocida por el titular a nivel federal, el propio Miguel Torruco 
Márquez, que se mostró visiblemente complacido con las propuestas y acciones transversales que se están 
llevando a cabo en todos los rincones de la geografía local para atraer a los grandes inversionistas, pero 
también a los grandes mercados nacionales. La dependencia federal entregó a Querétaro el Reconocimiento a 
la Innovación del Producto Turístico Mexicano que, junto con 26 candidatos de 11 entidades del país, 
Querétaro lo recibió en la categoría de Turismo Social, con la “Primera Ruta Incluyente”, de Operadora y 
Concierge de México para hacer del turismo una de las actividades económicas más importantes en el centro 
de la república. Morán Ocampo sabe bien que el motor no se apaga y que con este reconocimiento nacional 
personas con alguna discapacidad podrán conocer y disfrutar de las principales atracciones en nuestro 
Querétaro y que se tendrá que proyectar en los 18 municipios a la mayor brevedad. Eso ya urge…  CONFIRMAN 
AUTORIDADES SANITARIAS, EL PRIMER CASO DE VIRUELA SÍMICA EN MÉXICO. Después de casi dos años de 
pandemia por el famoso virus del SARS-CoV-2 en todo el mundo, hoy aparece una nueva amenaza a la salud 
pública en nuestro país y que se podría agudizar en las zonas más pobres o desprotegidas de la sociedad 
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mexicana y, en consecuencia y si fuera el caso, de la sociedad queretana. Se confirmó el primer caso importado 
de viruela símica, detectado en la ciudad de México. Se trata de un hombre de 50 años con síntomas leves, 
quien se encuentra aislado de manera preventiva. Se dijo también que la persona es residente permanente de 
la ciudad de Nueva York y probablemente se contagió en Holanda. Cabe decir, amable lector, que la viruela 
símica se transmite de persona a persona por contacto directo. No se propaga por aire, agua o alimentos. La 
eficiencia del contagio es baja, por lo que generalmente se presentan casos aislados o pequeños brotes, no 
epidemias generalizadas. Sin embargo, las recomendaciones y las precauciones en la casa, la oficina y la 
escuela no están de más. Es importante seguir con lo que ya hemos aprendido del COVID-19 y a pesar de que 
parece que no corremos ningún riesgo, limpiar y desinfectar los espacios en los que se haya encontrado una 
persona enferma; evitar el contacto cercano, sobre todo con las lesiones; si se deben tocar, utilizar guantes 
desechables de látex. Así que las autoridades de salud que encabeza la doctora Martina Pérez Rendón deberán 
redoblar esfuerzos en todo el estado para cerrar el cerco sanitario a este nuevo mal que más allá de 
enfermedades humanas parecen enfermedades de los animales. ¿No lo cree? GILBERTO, EL SUPER EXRECTOR 
Y ALGO MÁS. El doctor Gilberto Herrera que, pareciera, sigue siendo o actuando como ex rector de la UAQ y 
como que no se acomoda o se resigna a ser senador de la república, cargo en el que ya va para cuatro años 
representando a Querétaro con la filiación de Morena. Hombre inteligente y bien estudiado, se ha concretado 
en respaldar todo lo que el presidente AMLO va apuntando en los medios de comunicación, aunque muchas 
veces contradiga lo que, en su esencia significa, como la contratación de médicos cubanos en nuestro país. Qué 
bueno resulta saber de las posturas del senador en temas importantes a nivel nacional y ojalá que también lo 
pudiéramos escuchar en temas de relevantes como seguridad nacional, de abrazos y no balazos; de la 
presencia de los superdelegados; incluso en temas de poca transparencia partidista y administrativa en los 
gobiernos de Morena, de economía con una inflación nacional del 7.5% en promedio en este año y del aumento 
en los niveles de pobreza social en el actual gobierno federal. Un senador que, en casi cuatro años en el cargo, 
ha presentado menos de diez iniciativas legislativas y de las cuales, ninguna se ha aprobado en el pleno y otras 
tantas que ha respaldado del grupo parlamentario de Morena que, “por angas o por mangas”, como dice la 
abuela, tampoco se han aprobado. Pareciera que algo no está saliendo bien, aunque, eso sí, el exrector se haya 
convertido en un importante opinador para la izquierda queretana, aunque a nivel nacional ni pio dice. LA 
INFANCIA ROJA. El comportamiento bipolar del presidente López Obrador me hace remontarme a la UNAM 
de los años 60, cuando se pensaba que la revolución cubana era una lucha justa de reivindicación del pueblo 
de la isla del Caribe y se ponía de moda el ser revolucionario. Como nuestro personaje en cuestión había sido 
seminarista, no se le daba el ser revolucionario al entrar en conflicto con su real manera de pensar y el querer 
adoptar el radicalismo extremista de la guerrilla, principalmente en el estado de Guerrero. Siempre que 
trataba de aportar sus opiniones, lo traicionaba su bipolaridad, porque, asumiéndose como comunista, 
proponía, que en vez de manifestaciones, se realizaran peregrinaciones a la Basílica de Guadalupe. Y sin poder 
separar lo que don Benito Juárez muchos años antes ya había logrado, él imaginaba una revolución de los 
clérigos, porque según su entender, lucharían por la causa con mayor entrega que él mismo ejército. La 
confusión que trae en la cabeza el presidente, con lo de su política de abrazos, aferrado a sus erradas 
convicciones, como secuela del comunismo trasnochado y ya obsoleto de aquella época sesentera, en la que la 
moda juvenil era ser revolucionario comunista sin saber siquiera lo que esto significaba. Mucho superamos 
esa etapa de nuestras vidas como producto del conocimiento, porque de existir el internet y las redes sociales, 
ni las revoluciones cubana o sandinista serían lo que son, o como las veíamos en prepa. (...) NO DEN POR 
MUERTO A RICARDO MONREAL ¿Qué pasaría si Ricardo Monreal se fuera por su cuenta y lograra que el RIP, 
perdón, el PRI, el PAN que no tiene prospectos, el Perderé, digo, PRD y MC, así como sus incondicionales del 
Verde en el Senado, lo apoyaran en la próxima elección del 2024 para presidente de la República? Uffff y 
recontra Uffff, se pondría caliente la cosa. Me recuerda cuando al mismísimo Ricardo le negaron la candidatura 
de parte del PRI, siendo don Mariano Palacios Alcocer, presidente Nacional de ese partido. Le dijeron que no 
iría por el PRI a la gubernatura de Zacatecas, lo que provocó que don Ricardo, se fuera al PRD y llegará a la 
gubernatura de Zacatecas. Lo mismo pasó en las recientes elecciones de la ciudad de México, donde doña 
Claudia perdió más del 50 % de posiciones y por poco y pierde el bastión más importante para Morena. 
(...)  LOS HOBBIES DE LOS GOBERNADORES. Cada gobernante tiene un estilo personal y un sello que hace que 
no solamente en su administración se tomen decisiones relacionadas directamente con políticas públicas y 
cuestiones gubernamentales. Si no que también, sus gustos personales inciden en la agenda. Baste un botón 
con el presidente López Obrador, a quien se le ve frecuentemente yendo a jugar béisbol y en sí, hasta una 
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oficina especial de apoyo creó por su afición y hay obra también en la construcción de estadios de “beis”. 
Cuando gobernaba Querétaro, Paco Garrido, el arte y la pintura, contaron especial relevancia, aunque también 
era aficionado al box. Con José Calzada, se pusieron todos a correr y a hacer maratones; con Pancho 
Domínguez, las cabalgatas y hoy, el gobernador Mauricio Kuri, americanista de cepa, le está poniendo énfasis 
a los eventos futboleros, donde en el estadio municipal, organizó con pantalla gigante y toda la cosa, un 
colectivo para que juntos vieran la Champion League Europea. Hasta a Rafa Marqués se trajo para que le 
firmara su playera. Cada gobernador, antes de ser gobernador, también es persona y tiene gustos personales 
que impulsan una agenda y otra. Por eso, el elector, no solamente debe reflexionar sobre el político por el que 
votará, sino sobre la persona que lo gobernará. INDISPENSABLE. La cultura de fomentar el bienestar animal 
se arraiga y es en el Municipio de Querétaro, a través de Servicios Públicos Municipales, donde se ha logrado 
dar una cara nueva y digna a la atención, protección, cuidado y control animal a través de la Unidad Municipal 
de Atención Animal de Querétaro. Hoy se tienen un amplio equipo de profesionales que atienden a los lomitos 
y gatitos que llegan a la UMAANQ, ya sea en busca de un nuevo hogar, o bien, para recibir un servicio de 
vacunación, desparasitación o esterilización. El gobierno de Luis Nava ha realizado importantes esfuerzos 
para fomentar el bienestar animal, a través de la citada Unidad de Control Animal o bien, con la rehabilitación 
de parques para perros y espacios de recreación que justamente fomentan la cultura del respeto y el bienestar 
animal. Ni duda cabe que falta mucho aún para consolidar verdaderamente una cultura fuerte en materia de 
respeto y control animal, pero con acciones como las que se emprenden desde la UMAANQ en Lomas de Casa 
Blanca, vamos transitando hacía crear conciencia sobre el respeto animal y la responsabilidad de tener una 
mascota. Bien. TERTULIA. Ya los tertulianos se reunieron con muchos ánimos, ya ganó su Real Madrid, Checo 
Pérez ganó en Mónaco y todo indica que el América se viene un tiempo al Corregidora, así que muchos se 
disculparon porque se quedan para ver la final del tercermundista futbol mexicano. Por cierto, dijo don 
Ponciano que las pantallas nos permitieron ver que en cualquier lugar se cuecen los frijoles, en la final de la 
Champion también hubo broncas y fuerte entre aficionados y los policías, todo por falta de orden y la 
organización falló como en muchos espectáculos que a lo largo del mundo superan la prevención y viene el 
desorden. La feria de Tequisquiapan, según la Maestra Adela, ha sido un éxito para todos los visitantes, la 
población local y desde luego las Autoridades, gracias a la esmerada organización muy profesional que hubo 
por parte del comité de feria, había que saber para quién es la medalla. También ha arrancado la de San Juan 
del Río y parece que aprovechan para decir, acá también hace aire....... ya veremos sus resultados con el apoyo 
ambas ferias del Gobierno del Estado. (N) 
  
ASTERISCOS 
DE GIRA. El gobernador Mauricio Kuri arrancó su gira por Europa. Se fue ayer después de la final de la 
Champions League, con lo que dejó callados a aquellos que creyeron que la gira era justificación para ir a París 
a presenciar el encuentro en vivo y a todo color. No es que les diera la imaginación; otros mandatarios hicieron 
eso antes. Kuri ha sido la excepción hasta ahora.  NUEVA CARA. Considerando el número de empresas y 
crecimiento que tiene San Juan del Río, no es casualidad que el Gobierno estatal esté volteando a este 
municipio para llevar más obras y programas. Desde pasadas administraciones se ha puesto a San Juan como 
el centro de la segunda zona metropolitana de Querétaro y su consolidación se traduce en más inversión, más 
empleo, más vivienda y mayor crecimiento de la entidad.  ÍDOLO.El posible regreso de un legendario de Gallos 
ha colmado las redes sociales de muchas especulaciones. La más fuerte es sobre el regreso de un ídolo al 
banquillo del Club Querétaro, ¿Se imaginan a Mauro Gerk como DT de Gallos? No hay nada oficial todavía. (AM) 
  
QUERETANO SOY SEÑORES 
Por Jesús Malo 
De siempre, mujeres y hombres de nuestro estado han hecho de él un pueblo de creadores. Todo hecho, todo 
objeto, todo rito lo hemos llevado a hacer manifestaciones extraordinarias. De esta manera hemos logrado dar 
identidad a nuestras formas de cocinar, de comer, de construir, de conversar, de aprender, de escuchar, de 
escribir y de cantar; y así expresar la vida cotidianamente a través del arte que nos identifica y nos define. Eso 
es lo que nos hace orgullosos de nuestra cultura, de nuestro patrimonio cultural. En días pasados, encontré en 
la ciudad de Querétaro, un marco de algarabía para todas las familias, un marco de encuentro de la sociedad y 
de diversas manifestaciones culturales, algunas con nuevas propuestas interesantes y otras simplemente con 
el gusto de poder bailar en la plaza pública. Me refiero al Festival Internacional Querétaro Experimental. Me 
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parece que lo más importante en la promoción del arte y de la cultura siempre será hacer que las cosas 
sucedan. Felicito a la doctora María Teresa García Besné, secretaria de Cultura del Municipio. ¡¡¡Enhorabuena!!! 
(AM) 
  
BAJO RESERVA 
¿Qué pasará con la dirección técnica de Gallos?  La directiva de Gallos sigue sin informar qué pasará la próxima 
temporada. Los trascendidos de este fin de semana aseguran que el equipo se queda en Querétaro, aunque 
habrá que ver en qué condiciones, pues ayer la prensa deportiva dijo que está por concretarse la llegada de 
Mauro Gerk como director técnico del Querétaro. De confirmarse la noticia, se ve cuesta arriba el futuro 
deportivo de los emplumados, pues Gerk -exgoleador de Gallos- no tiene experiencia en dirigir un equipo de 
primera división, cuando lo que se requiere en este momento es alguien con un largo andar en este negocio 
para que dé resultados inmediatos, perfil que no tiene Mauro, pues usted juzgue, ya que es el actual entrenador 
de las reservas del club Defensa y Justicia, en Argentina. Kuri va a Europa con la meta de atraer 4 mil millones 
de pesos en inversiones. El gobernador Mauricio Kuri ya está en camino a Alemania, donde participará en la 
Feria Industrial más grande del mundo “Hannover Messe 2022” que inicia mañana. En el staff que le acompaña, 
van dos de sus colaboradores más cercanos y hombres de confianza: el secretario Particular, Josué Guerrero, 
y el jefe de Gabinete, Rogelio Vega Vázquez Mellado. Kuri, nos dicen, comentó antes de su salida que en esta 
gira va por inversiones cuantiosas, “no voy por menos de 4 mil millones de pesos y no menos de 2 mil 500 
empleos”. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Atento, sector salud de Querétaro tras confirmación en CDMX de primer caso de viruela símica. Este sábado, 
la SESA alertó sobre la confirmación del primer caso importado de viruela símica detectado en la Ciudad de 
México: un hombre de 50 años con síntomas leves, quien se encuentra aislado de manera preventiva; dicha 
persona reside en la ciudad de Nueva York y probablemente se contagió en Holanda. La dependencia recordó 
que el 24 de mayo, el Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (Conave) de la Secretaría de Salud del 
gobierno federal publicó el aviso epidemiológico para esta enfermedad, con el fin de que todas las unidades 
médicas de primero, segundo y tercer nivel de atención reporten los casos sospechosos que se identifiquen. Y 
puntualizó que en la entidad se entregó el aviso epidemiológico a dependencias e integrantes del sector salud 
para fortalecer la vigilancia epidemiológica y estar atentos a la posible presencia de casos, con la notificación 
oportuna y las acciones de prevención y control. Positividad de Covid alcanzó a duplicarse la semana pasada. 
Y, por otro lado, en cuanto a la pandemia de Covid-19, el vocero organizacional, Erick Ventura dijo ayer que, 
tras un leve incremento en los casos, la enfermedad se encuentra en un periodo estable y contenido, en el que 
es necesario permanecer en alerta. Refirió que en la semana que concluyó, la positividad alcanzó a duplicarse, 
mientras que el promedio diario de casos se ubicó en 22; además, informó que la Secretaría de Salud reporta 
una hospitalización del uno por ciento, sin casos graves, y una disponibilidad del 100% en camas con 
ventilador. Y agregó que seguimos conteniendo una posible subida de la enfermedad y pidió no bajar la 
guardia en cuanto a medidas preventivas, así como acceder al cuadro completo de vacunación. Obras de alto 
nivel de ingeniería: Fernando González. Que el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando 
González Salinas, calificó la construcción de los dos pasos vehiculares inferiores en San Juan del Río, que inició 
este domingo, como obras de alto nivel de ingeniería, ya que durante los trabajos no se interrumpirá el paso 
del tren, gracias a la coordinación con la empresa Kansas City Southern. Asimismo, detalló que los horarios de 
trabajo durante el proceso de la obra serán discontinuos, con periodos de seis horas para su realización, pues 
comprometen las vías. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO  
De Everest a Plaza de Armas. El primer queretano en alcanzar la cima del mundo, Pablo César Jiménez Pérez, 
visitó a nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, para agradecer el acompañamiento y 
cobertura de este periódico en su histórica hazaña deportiva. Dijo estar feliz de haber regresado con su familia 
y amigos y que se tomará un tiempo para pensar en nuevos retos. Por lo pronto atenderá sus negocios -dos 
hoteles y un taller de autos clásicos- y continuará en su proyecto como abogado con especialidad notarial. 
¡Bienvenido, campeón! (PA 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Va Morena por más el domingo.  Bastiones del PAN como Tamaulipas y Quintana Roo junto con Oaxaca e 
Hidalgo del PRI pueden pasar a la cuenta de Morena en las elecciones de gobernador del próximo domingo 5. 
Por no hablar de los panistas Aguascalientes y Durango. Aquí alguien se frota las manos. Agua de la traición 
viene en turbión. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Apartidista. Así se reiteró la UAQ frente a las insinuaciones del diputado Antonio Zapata Guerrero sobre la 
supuesta injerencia de Morena en la marcha universitaria del viernes en contra de la ley del agua 
recientemente aprobada por la LX Legislatura del Estado. Directa, como siempre, la rectora Teresa García 
Gasca dio respuesta al presidente de la mesa directiva del Congreso local: “No señor, nuestra postura es 
legítima. Ya basta de hacer parecer lo que no es, hagamos buena política y acostumbrémonos a la crítica y 
participación ciudadana”. Más aún, la jefa universitaria reconoció la sensibilidad mostrada por el gobernador 
Mauricio Kuri en otros temas “y segura estoy, así será ahora”. Ya en esas, García Gasca pidió abrir el diálogo y 
permitir la participación de todos los sectores sociales para construir “una verdadera ley de aguas”. Es 
evidente el desacuerdo de la Universidad Autónoma de Querétaro y de ambientalistas con la aprobación y 
publicación de esta iniciativa, quizá no suficientemente socializada, sobre todo tratándose de algo tan 
trascendente y en donde se cruzan fuertes intereses económicos y políticos. Eso, sin embargo, no le da derecho 
al diputado Zapata, que no es nuevo, aunque lo parezca por su liviandad, a acusar a nuestra principal 
institución de educación superior de actuar en función de un partido político. Obviamente, no conoce a la UAQ 
ni ha leído las críticas de la rectora a la política del gobierno federal de Morena en temas de educación, 
investigación, salud y otros. La Universidad es plural por definición y en ella se expresan y escuchan todas las 
corrientes de pensamiento. En sus aulas se han formado políticos de distintos partidos, como el excandidato 
presidencial Ricardo Anaya, del PAN, el exgobernador Francisco Domínguez y los exmandatarios priistas 
Mariano Palacios, Enrique Burgos y José Calzada, así como algunos de los actuales diputados. Sin desconocer 
al exrector y actual senador de Morena, Gilberto Herrera Ruiz, ni a la candidata a gobernadora Celia Maya 
García. A eso se le llama pluralidad, algo que los fundamentalistas no entienden. Ni entenderán. Por cierto, 
flaco servicio le hace personas como el tres veces diputado Antonio Zapata, a Acción Nacional y al gobernador 
Mauricio Kuri. Doy fe. -CASA DE GOBIERNO- Vital. Entre las prioridades del gobierno capitalino de Luis Nava 
está incrementar la seguridad, mejorar la economía y brindar calidad de vida a los capitalinos para que vivan 
tranquilos y mejor. Es en este último punto donde la presidenta del DIF, Arahí Domínguez, ha sido una aliada 
del alcalde Luis Nava. Ella ha dado el sello humanista a su administración, no solo con el acompañamiento a la 
mujer y a la niñez desde el Sistema DIF Municipal, sino con acciones dirigidas a la salud bajo el programa 
Médico Contigo, antes llamado Médico en tu Calle.    Luis y Arahí han desplegado este servicio de salud para 
dar servicio, en sus domicilios, a las personas más vulnerables: adultos mayores, personas con discapacidad y 
embarazadas; ahora, lo extienden a las delegaciones y lo abren a la población en general de manera gratuita. 
Bien por esta acción de gobierno que impacta en el tema de mayor importancia que nos dejó a todos la 
pandemia: preservar y cuidar nuestra salud, el bien más preciado que podemos tener. Bien. -DESDE LA 
BANCA- Aviso Que se pospone hasta nuevo aviso la conferencia del ex titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, 
programada para el 2 de junio. Servidos. -OÍDO EN EL 1810- Suelo Que ahora fue Paco Garrido el que se fue a 
la lona en Josecho, pero accidentalmente. El exgobernador coincidió el jueves pasado con Mariano Palacios y 
Mauricio Kuri, aunque en distintas mesas del excelente comedero. Y no estuvo Pepe Calzada. Menos mal. - 
¡PREEEPAREN! - Mexicano ilustre Los priistas de Querétaro, encabezados por Abigaíl Arredondo, 
homenajearon el jueves pasado a Jesús Reyes Heroles, uno de sus mayores ideólogos y develaron un busto en 
su honor al cumplirse 37 años de su muerte. Ahí la dirigente estatal llamó a desterrar los aires mesiánicos que, 
dijo, rondan Palacios Nacional. “Nuestro país está pasando por uno de los momentos más difíciles de su 
historia. Nunca como ahora se ha vivido tanta violencia, desigualdad y confrontación. Quienes están en el 
poder ponen en riesgo las instituciones y destruyen los avances que tantos años nos costó construir”. Abigaíl 
recordó una de las frases de Reyes Heroles: “debemos tener cuidado; tal y como don Jesús nos advirtió: 
cuidado con los predicadores sexenales de la vieja buena nueva”. Señaló que las adversidades no los debilitan, 
por el contrario, dijo, los fortalecen: “como partido y equipo, debemos ser optimistas. Levantar la cara y 
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enfrentar las adversidades. Porque en el PRI estamos mujeres y hombres decididos y comprometidos con 
nuestros principios e ideales; con hacer las cosas bien y defender el México que la gente anhela y se merece”. 
A su vez, el diputado federal, Lázaro Jiménez Aquino, presidente del Consejo Directivo del Instituto de 
Formación Política “Jesús Reyes Heroles”; dejó en claro que la política no es un asunto de improvisados, 
porque dijo, ya sabemos dónde está la improvisación a nivel federal: “la política es de profesionales, merece 
respeto, preparación y por eso trabajamos para hacer este tipo de políticos. Políticos de carrera y no políticos 
a la carrera”. Muy justo. - ¡AAAPUNTEN! – Champions. Como se lo adelantó PLAZA DE ARMAS el viernes, el 
gobernador Mauricio Kuri González vio la final del fútbol europeo en Querétaro, junto con miles de aficionados 
reunidos en el Estadio Olímpico, antes Estadio Municipal. El mandatario, que todavía ayer acudió a San Juan 
del Río para dar el banderazo a obras viales de gran importancia junto con el alcalde Roberto Cabrera Valencia, 
estará durante la presente semana en Alemania, promoviendo inversiones. Allá, en Europa, iniciará mañana 
su noveno mes de gobierno. Buen viaje. - ¡FUEGO! – Cámara Que muy probablemente José Calzada Rovirosa 
volverá a ser senador y sin tener que esperar al 2024. El exgobernador priista ocuparía el escaño Carlos Aceves 
del Olmo, de quien es suplente. Y es que, me dicen, a últimas fechas se ha quebrantado la salud del también 
líder nacional de la CTM. ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Checo para presidente: Dada la situación que vivimos en el país y la necesidad de buenas noticias, no dude que 
para el 24 postulen a Checo Pérez para presidente. (N 1) 
  
PROTECCIÓN DE LAS INFANCIAS 
Desde hace años se han hecho diversas adecuaciones a las leyes con miras a fortalecer la protección a la niñez. 
No es un tema menor tomando en consideración el hecho de que en las estadísticas persiste un número 
importante de delitos contra menores de edad, por lo que endurecer las penas se vuelve fundamental a nivel 
estatal y nacional. En este sentido, también se requiere fortalecer las políticas públicas para la protección y 
prevención de cualquier agravio a nuestras infancias. Por ello, en esta edición le llevamos a usted la propuesta 
que hacen diversas organizaciones sociales en aras de mejorar la protección a los niños y adolescentes. Dentro 
de esas propuestas, se impulsa la creación de una fiscalía especializada para combatir los delitos cometidos 
en perjuicio de las infancias. Es una propuesta novedosa que permitiría apuntalar a Querétaro aún más en 
materia de impartición y procuración de justicia. Hoy el gobernador Mauricio Kuri comienza su gira de trabajo 
por Europa. Su objetivo es cerrar la llegada de inversiones que podrían fortalecer la vocación industrial del 
estado, lo cual contribuirá a la recuperación de la economía queretana tras las afectaciones por la pandemia 
de Covid-19. Por el bien de Querétaro, ojalá que se concreten esas negociaciones. (AM) 
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